

<b>Medio</b>	Publimetro
<b>Fecha</b>	03-08-2012
<b>Mención</b>	Al encuentro del otro. Se menciona estudio de la Facultad de Psicología de la UAH que reveló que un 78% de las personas nunca ha realizado voluntariado.

## AL ENCUENTRO DEL OTRO

**U**n estudio de la Facultad de Psicología de la Universidad Alberto Hurtado de este año reveló que en Chile la gran mayoría de las personas -el 78%- no ha realizado voluntariado en toda su vida. Del 22 % que sí ha efectuado este tipo de trabajo, el 14% no lo realiza actualmente; sólo el 7% lo hace en el presente y apenas el 1% es voluntario por primera vez. El estudio señala que la intensidad con que este grupo de personas practica el voluntariado es alta, ya que más de la mitad declara hacerlo con una frecuencia de una vez por semana, y un tercio dice involucrase una vez al mes.

Otra muestra: el Estudio Nacional de Voluntariado 2011 que por

quinto año realiza la Fundación Trascender junto a Collect GFK arrojó que apenas un 10 por ciento ha realizado alguna actividad de voluntariado.

Sorprendente porque derriba un mito más: no somos después de todo tan solidarios como pensamos. Sorprendente si además entre las razones que dan quienes no realizan voluntariado hay un 22 por ciento que no le interesa, un 15 % que prefiere dedicar el tiempo libre a sus cercanos, mientras otro 5 % no cree que sirva para nada.

Es fuerte que existan personas que crean que poner al servicio de los más necesitados la propia persona, el tiempo, el trabajo, estableciendo vínculos integradores

---

Por Haydée Rojas,  
*Directora de Comunicaciones, Arzobispado de Santiago*

---

con los más necesitados, pueda no servir. Porque el trabajo voluntario es sistemático, va más allá de la buena acción del día o de donar dinero o bienes.

Para mí, el ejemplo más visible de una vida de trabajo por los demás es el de Benito Baranda, a quien conozco de los tiempos en que, recién casado con la psicóloga Lorena Cornejo, se hizo cargo de una casa de acogida de niños de la calle Mapocho. Siento una profunda admiración por él, por su consecuencia de vida y entrega. Y si ellos pueden dar tanto, ¿no podríamos proponernos dar al menos un poco con la misma generosidad y alegría, si es que una vida heroica no está de momento



a nuestro alcance?

¿Cómo convencer a quienes no creen que el voluntariado es un factor de superación de la pobreza y de integración social?

Les propongo ser verdaderamente solidarios entregando parte de nuestro tiempo y nuestras capacidades para ir al encuentro del otro y hacernos responsable del que sufre. Porque como dijo el padre Alberto Hurtado, “el sentido social es aquella cualidad que nos mueve a interesarnos por los demás, a ayudarlos en sus necesidades, a cuidar de los intereses comunes... el hombre con sentido social no espera que se presenten ocasiones extraordinarias para actuar”.

